

## Pressemitteilung Thienemann Verlage

26. November 2024

### **„Radikal menschlich“: Alois Prinz beleuchtet Albert Schweitzer zum 150. Geburtstag**

*“Radikal ist diese Existenz insofern, als hier Denken und Handeln eins sind.”*

**Am 28. November 2024 erscheint das neue Buch von Alois Prinz über Albert Schweitzer mit dem Titel “Albert Schweitzer – Radikal menschlich”. Die Biografie zeichnet ein beeindruckendes und differenziertes Bild des berühmten Arztes, Philosophen und Friedensnobelpreisträgers, der als einer der herausragenden Denker und Humanisten des 20. Jahrhunderts gilt.**

Anlässlich des 150. Geburtstags von Albert Schweitzer am 14. Januar 2025 beleuchtet Alois Prinz dessen bewegtes Leben und seine Philosophie der „Ehrfurcht vor dem Leben“. Schweitzer, Arzt, Musiker und Theologe, fand mit dieser Ethik, die sowohl in seiner Lehre als auch in seinem praktischen Wirken im afrikanischen Lambarene Ausdruck fand, zu einer Antwort auf die Herausforderungen seiner Zeit.

Durch seine intensive Recherche und einfühlsame Annäherung wird Prinz Biografie zu einer eindrücklichen Begegnung mit einem Mann, dessen tiefes Verantwortungsgefühl ihn nicht nur nach Lambarene in den afrikanischen Regenwald führte, sondern ihn bis heute als Symbol für ein Leben im Dienste anderer Menschen und Wesen prägt. Dabei spart Prinz seine persönlichen Widersprüche und Konflikte nicht aus und hinterfragt kritisch, wie Schweitzer seine Rolle als „Grand Docteur“ sah und wie sein Erbe in der heutigen Zeit zu lesen ist: Welche Relevanz haben Schweitzers Werte – die radikale Menschlichkeit als ethische Maxime – in unserer heutigen Welt?

Hier eruiert Prinz und regt zum Nachdenken an; positioniert aber auch Schweitzers Ansätze neu, um sie heutigen Leserinnen und Lesern als inspirierendes Beispiel mitzugeben. Denn gerade einer jüngeren Generation dürfte Albert Schweitzer kaum noch bekannt sein, ist er doch ganz klar eine Persönlichkeit des letzten Jahrhunderts. Seine Bekanntheit und Verehrung – der Mythos Albert Schweitzer – sind deutlich dort zu verorten. Seine Ethik jedoch, seine Überzeugungen, könnten nicht dringlicher und aktueller sein, „in einer Welt, die von Kriegen zerrissen ist und in der das Fortbestehen der Menschheit nicht nur von Atomwaffen bedroht wird, sondern auch davon abhängt, ob wir die endgültige Zerstörung unserer natürlichen Lebensgrundlagen verhindern können“ (Prinz, S. 245). Hier kann Albert Schweitzer, der den Wert allen Lebens in den Mittelpunkt seiner Ethik und Handlungen stellte, auch heute noch Vorbild sein.

**Alois Prinz: ALBERT SCHWEITZER – RADIKAL MENSCHLICH**

**ISBN 978-3-522-30591-4, 18 Euro, erscheint am 28. November 2024 im Gabriel Verlag**

#### **Über den Autor:**

Alois Prinz, geboren 1958, gehört zu den hochkarätigen und viel beachteten Autoren im Bereich Biografien. Er studierte Literaturwissenschaft, Politologie und Philosophie, parallel dazu absolvierte er eine journalistische Ausbildung. Bekannt wurde er durch seine Biografien über Georg Forster, Hannah Arendt, Hermann Hesse, Ulrike Meinhof, Franz Kafka, den Apostel Paulus und Jesus. Er wurde mehrfach ausgezeichnet u.a. mit dem Evangelischen Buchpreis für die Arendt-Biografie, dem Deutschen Jugendliteraturpreis für seine Biografie über Ulrike Meinhof

sowie dem Großen Preis der Deutschen Akademie für Kinder- und Jugendliteratur. 2023 erhielt er den Sonderpreis des Deutschen Jugendliteraturpreises für sein Gesamtwerk.